



**MISIÓN PERMANENTE DE COSTA RICA
ANTE LAS NACIONES UNIDAS**

**Intervención de Costa Rica en la
Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer,
Debate General sobre el tema 3 del programa:**

**“Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del
vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea
General, titulado La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros,
desarrollo y paz para el siglo XXI”**

**Embajador Eduardo Ulibarri
Representante Permanente**

**56° período de sesiones de la Asamblea General
Nueva York, 05 de marzo de 2012**

(Cotejar con la alocución)

Señora Presidenta,

Es un honor dirigirme a esta Comisión y a la gran cantidad de mujeres que cada año acuden a esta sede para ayudarnos a evaluar los progresos y desafíos que enfrentamos en el del impulso a los derechos la mujer y la igualdad entre los géneros. Su trabajo incansable alrededor del mundo, señoras delegadas, desde distintas posiciones y lugares, y a menudo en condiciones de extrema dificultad y hasta riesgo, es un aliento y ejemplo que nos obliga a no desfallecer en esta tarea.

Agradezco los informes presentados por el Secretario General a esta sesión y felicito a la Presidenta por su elección. Con la colaboración y trabajo decidido de todos, esperamos culminar esta semana con resultados concretos a favor de las mujeres, en particular de las mujeres rurales. Estos resultados serán también, sin duda, de beneficio para las comunidades como un todo, y reforzarán nuestra legitimidad como representantes de un sistema internacional comprometido con la realización de los derechos humanos de todos, en particular de las personas y grupos más vulnerables.

Como ha señalado la Secretaria General Adjunta, Michelle Bachelet, al inicio de este período de sesiones, atender apropiada y contundentemente el tema de las mujeres rurales es un asunto de derechos humanos, de igualdad y de justicia.

De acuerdo con el informe E/CN.6/2012/3 la pobreza continúa siendo un fenómeno predominantemente rural, y en las zonas rurales los indicadores sobre desnutrición infantil, escolaridad, disparidades de género, matrimonio y embarazo precoz son peores que en las zonas urbanas. En gran medida, la condición rural amplifica y profundiza las desigualdades que, de por sí, enfrentan la mayoría de las mujeres. En esas circunstancias, las más vulnerables de ellas son siempre las más afectadas, por lo que debemos señalar claramente en nuestras conclusiones las particularidades de las niñas, las mujeres con discapacidad, las adultas mayores y las indígenas. La distancia con los centros urbanos conlleva muchas veces insuficiencia de servicios y subdesarrollo rural, lo cual representa un reto importante particularmente para los países con pueblos indígenas, dado el aislamiento y lejanía en que se encuentran ubicadas muchas de sus comunidades.

A la vez, las mujeres rurales poseen conocimientos importantes para aumentar la seguridad alimentaria y detener la degradación del medio ambiente; además, se ha demostrado que el empoderamiento de las mujeres y de las niñas rurales contribuye al desarrollo rural y a superar estas amenazas. Debemos, entonces, atender sus voces, especialmente con vistas a la Conferencia de Rio+20, e invertir en esta materia, pues resulta también un asunto clave para el beneficio y seguridad humana de todos.

La carga de trabajo de las mujeres y de las niñas rurales es muy alta; gran parte de su trabajo es no remunerado y sus contribuciones son difícilmente reconocidas. Es importante trabajar en la distribución equitativa de las responsabilidades domésticas entre hombres y mujeres y extender nuestros esfuerzos para la provisión de servicios de cuidado también a las áreas rurales, con el objetivo de garantizar condiciones para la inserción laboral de las mujeres y, a la vez, abonar en cuidado y atención integral de la niñez y de las personas afectadas por enfermedades y los adultos mayores. Una de las prioridades impulsadas por el gobierno de nuestra primera Presidenta mujer, Laura Chinchilla Miranda, ha sido, precisamente, asumir la responsabilidad social del cuidado mediante la

creación de la Red Nacional de Cuido y Desarrollo Infantil, mediante servicios públicos, privados y mixtos.

La superación de la pobreza y la vulnerabilidad social de las mujeres requiere, el fortalecimiento de sus derechos políticos, económicos, sociales y culturales; la generación de empleos de calidad y la superación de las brechas salariales. También requiere su participación amplia en la vida política y social. Costa Rica ha alcanzado importantes logros respecto. Por ejemplo, hoy las mujeres componen casi 40% de representación parlamentaria, y más de la mitad de los concejos locales. En nuestra experiencia, la aceleración del cambio mediante regulaciones de cuotas ha sido positiva y por eso hemos continuado mejorando la legislación electoral para incorporar el principio de paridad.

Señora Presidenta,

Nos adherimos a los discursos pronunciados en nombre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y del Grupo de los 77 y China. Queremos reiterar, no obstante, nuestro compromiso con la plena aplicación de la Declaración y la Plataforma de Acción de Beijing, como marco global de políticas en la materia, y con la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer, cuyas disposiciones se refuerzan mutuamente. Reiteramos también nuestro convencimiento sobre la importancia de los mecanismos nacionales para el avance de los derechos de las mujeres y de la institucionalidad de género, para obtener resultados concretos en la implementación a nivel nacional.

Finalmente, queremos agradecer a todas ustedes, y en particular nuestra Directora Ejecutiva, por los esfuerzos que han culminado en un primer año muy exitoso de ONU-Mujeres. Consideramos muy importante la planificación conjunta con la Oficina de la Alta Comisionada para los Derechos Humanos y el fortalecimiento de la coordinación con los diferentes programas, fondos y agencias del Sistema, en el tema del VIH y el SIDA, la mortalidad materna, y en todas las demás áreas de trabajo. Esperamos contar con el apoyo estratégico de esta entidad para continuar trabajando en los importantes retos que nos quedan por delante en esta materia.

Muchas gracias

